
   

 
 

Bergkamen, 02.11.2020 
 
 

Niederschrift Nummer SCH/11/026 
 

 
Gremium 
 

 
Sitzung am 

 
Ausschuss für Schule, Sport und 
Weiterbildung 
 

 
27.10.2020 

 

 
Sitzungsort 
 

 
Sitzungsdauer 

 
Turnhalle der Preinschule, Hermannstr. 5, 
59192 Bergkamen 
 

 
16:00 - 16:45 Uhr 

 
Anwesend: 
 
Vorsitzender: 
 
Schriftführer: 

Rüdiger Weiß 
 
Andreas Kray 

 
 
 
Teilnehmer Funktion 

 
Sozialdemokratische Partei Deutschlands 
 

Herr Helmut Graf ordentl. Mitglied   

Frau Sylke Juds ordentl. Mitglied   

Frau Brigitte Matiak stv. Vorsitzende   

Frau Christina Pattke ordentl. Mitglied   

Frau Susanne Turk ordentl. Mitglied   

Frau Undine Weirich ordentl. Mitglied   

Herr Rüdiger Weiß Vorsitzender   

Frau Ulrike Weiß ordentl. Mitglied   

 
Christlich Demokratische Union 
 

Herr Tobias Hindemitt ordentl. Mitglied   

Herr Gerd Miller ordentl. Mitglied   

Herr Thomas Schauerte ordentl. Mitglied   
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Bündnis 90/Die Grünen 
 

Frau Irina Ehlermann ordentl. Mitglied   

Frau Violetta Kroll-Baues stv. Mitglied für ordentl. Mitglied Gabriele 
Wehmann 

 
BergAUF 
 

Frau Hannelore Engelhardt ordentl. Mitglied   

 
Beratende Mitglieder 
 

Frau Monika Drude Pfalzschule  

Frau Susanne Fahrner Jahnschule   

Frau Bärbel Heidenreich Städtisches 
Gymnasium 

  

Herr Jörg Lange Realschule 
Oberaden 

  

Frau Doris Lipke Preinschule  

Frau Melanie Ludwig Overberger Schule   

Frau Heike Prochnow Freiherr-von-Ketteler-
Schule 

  

 
Gäste 
 

Herr Bastian Geise Büro HGE 
Architekten 

 

Frau Beate Schroeter Schulrätin  

Frau Julia Treinies Konrektorin 
Preinschule 

 

Frau Silvana Weber stv. Mitglied   

Frau Lisa Zielke OGS Leiterin 
Preinschule 

 

 
Entschuldigt fehlen 
 

Frau Jessica Ahlrichs ordentl. Mitglied   

Herr Thomas Eder ordentl. Mitglied   

Frau Susanne Eisenhuth stv. Mitglied   

Herr Karl-Otto Goerdt beratendes Mitglied  

Frau Martina Hoppe Gerhart-Hauptmann-
Schule 

  

Frau Petra Huß Freiherr-vom-Stein-
Realschule 

  

Herr Bruno Kohler Schillerschule   

Herr Pfarrer Thomas 
Neudenberger 

stv. ber. Mitglied  

Herr Holger Nowakowski stv. ber. Mitglied   

Frau Linda Römke-Krumme ordentl. Mitglied   

Frau Manuela Scharfenberg Willy-Brandt-
Gesamtschule 

  

Herr Harald Sehr stv. Mitglied   

Frau Gabriele Wehmann ordentl. Mitglied   

Herr Diakon Michael Wolf beratendes Mitglied   
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Von der Verwaltung nehmen teil 
 

Frau Christine Busch Beigeordnete  

Herr Andreas Kray Stadtober- 
verwaltungsrat 

  

Frau Sabine Ostrowski VHS-Leiterin  

Herr Dirk Bläsing Stadtsozialamtsrat  

 
 
Der Vorsitzende stellt fest, dass der Ausschuss für Schule, Sport und Weiterbildung 
ordnungs- und fristgemäß eingeladen wurde und beschlussfähig ist. 
 
 
 
Es wird folgende Tagesordnung beschlossen und verhandelt: 
 
Tagesordnung: 
 

Öffentlicher Teil: 

 

1 Mündlicher Bericht des Architekten Bastian Geise zum Stand der 
Sanierungsmaßnahmen an der Preinschule 

11/2059 

 
 

2 Mündlicher Bericht der Schulleiterin Doris Lipke zur aktuellen Situation an 
der Preinschule in Bergkamen-Oberaden 

11/2060 

 
 

3 Bericht über das laufende Semester II/2020 an der Volkshochschule 
Bergkamen 

11/2061 

 
 

4 Verabschiedung des Arbeitsplanes I/2021 der Volkshochschule Bergkamen 11/2062 
 
 

5 Einwohnerfragestunde   
 
 

6 Anfragen und Mitteilungen   
 

 
 
Vor Eintritt in die Beratung der Tagesordnung weist der Vorsitzende auf die Bestimmungen 
der §§ 43 Abs. 2 und 31 GO NRW hin. 
 
Es erklärt sich kein Mitglied für befangen. 
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Öffentlicher Teil: 
 
 
 
Tagesordnungspunkt 1: 
 
Mündlicher Bericht des Architekten Bastian Geise zum Stand der 
Sanierungsmaßnahmen an der Preinschule 
Vorlage: 11/2059 
 
Herr Bastian Geise, Architekt vom Büro HGE Architekten aus Bergkamen, stellt zunächst 
sein Architekturbüro kurz vor und erläutert anschließend den Stand der 
Sanierungsmaßnahmen an der Preinschule in Bergkamen-Oberaden. Er erläutert die 
einzelnen Maßnahmen, die im Rahmen der energetischen Sanierung über einen Zeitraum 
von insgesamt 2 Jahren an der Schule umgesetzt werden. Die Maßnahme umfasst einen 
relativ langen Zeitraum, um möglichst viele Arbeiten in den Ferien durchzuführen und den 
Schulbetrieb wenig zu stören. So sind zum Beispiel über 400 Fenster im Schulgebäude 
auszutauschen. Der Kostenrahmen von unter 2 Mio. € wird nach heutigem Stand 
eingehalten werden können. 
 
Beigeordnete Christine Busch dankt anschließend der Schulleitung und der OGS-Leitung für 
ihr Verständnis und erläutert danach die Umbaumaßnahmen im Musikschultrakt. 
 
 
 
 
 
Tagesordnungspunkt 2: 
 
Mündlicher Bericht der Schulleiterin Doris Lipke zur aktuellen Situation an der 
Preinschule in Bergkamen-Oberaden 
Vorlage: 11/2060 
 
Die Schulleiterin der Prein-Grundschule in Bergkamen-Oberaden, Frau Doris Lipke, erklärt, 
dass sie froh über die Maßnahmen an der Schule ist und die Schule insgesamt sehr 
zielorientiert denkt und daher auch kompromissbereit ist. Bis auf ein kleineres Problem mit 
verklebten Fenstern sind die Arbeiten bisher mit sehr wenigen Störungen des 
Unterrichtsbetriebs durchgeführt worden. Sie führt weiterhin aus, dass die Preinschule 
zwischenzeitlich durchgängig dreizügig geworden ist und insgesamt über 280 Schülerinnen 
und Schüler die Schule besuchen. Es ist daher notwendig geworden, im ehemaligen Teil, 
den die Musikschule genutzt hat, zwei Klassenräume für die 4. Jahrgänge zu schaffen. 
 
Die Schule wird von insgesamt rund 18 Lehrkräften betreut. Seit Mai dieses Jahres ist Frau 
Julia Treinies als Konrektorin neu an die Schule gekommen. 
 
Im Anschluss stellt Frau Julia Treinies sich dem Ausschuss vor. Frau Lipke dankt daraufhin 
der OGS-Leiterin, Frau Lisa Zielke, für die Herrichtung der Turnhalle für den heutigen Tag, 
aber insgesamt auch für die gute Zusammenarbeit. 
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Tagesordnungspunkt 3: 
 
Bericht über das laufende Semester II/2020 an der Volkshochschule Bergkamen 
Vorlage: 11/2061 
 
VHS-Leiterin, Frau Sabine Ostrowski, erläutert die Vorlage der Verwaltung und geht dabei 
insbesondere auf die Einschränkungen ein, die die Covid 19-Pandemie mit sich bringt.  
 
Beschluss: 
 
Der Ausschuss für Schule, Sport und Weiterbildung nimmt die Vorlage der Verwaltung, 
Drucksache Nr. 11/2061, zur Kenntnis. 
 
Abstimmungsergebnis: Kenntnisnahme 
 
 
 
 
 
Tagesordnungspunkt 4: 
 
Verabschiedung des Arbeitsplanes I/2021 der Volkshochschule Bergkamen 
Vorlage: 11/2062 
 
Beschluss: 
 
Der Ausschuss für Schule, Sport und Weiterbildung verabschiedet den Arbeitsplan für das 
Semester I/2021 der Volkshochschule der Stadt Bergkamen, Drucksache Nr. 11/2062. 
 
Abstimmungsergebnis: Einstimmig zugestimmt 
 
 
 
 
 
Tagesordnungspunkt 5: 
 
Einwohnerfragestunde 
 
Es werden keine Fragen gestellt.  
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Tagesordnungspunkt 6: 
 
Anfragen und Mitteilungen 
 
Schulleiterin der Jahn-Grundschule, Frau Susanne Fahrner, erkundigt sich nach dem 
Sachstand zum Bau der neuen Jahnschule, nachdem im politischen Raum am 28.05.2019 
ein entsprechender Beschluss gefasst worden ist. 
Beigeordnete Christine Busch erläutert den aktuellen Sachstand und geht dabei 
insbesondere auf die Notwendigkeit der europaweiten Ausschreibung ein und dass mit der 
jetzt in Kürze geplanten Veröffentlichung der ersten Ausschreibung das Ziel, einen 
Architekten zu finden und beauftragen zu können, erreicht sein wird. 
 
Stadtverordnete Brigitte Matiak bedankt sich bei der Schule für die Herrichtung der Turnhalle 
unter Pandemie-Bedingungen sowie für die Berichte der Schulleitung und Architekten und 
wünscht der neuen Konrektorin Frau Julia Treinies alles Gute für ihre Tätigkeit an der 
Schule. 
 
Beigeordnete Frau Christine Busch teilt mit, dass die Begrüßung von neuen Schulleiterinnen 
und Schulleiterin pandemiebedingt in letzter Zeit etwas zu kurz gekommen ist, zum Beispiel 
die Begrüßung von Herrn Lange als neuen Schulleiter der Realschule Oberaden. 
 
Sie teilt weiterhin mit, dass die Stelle der Schulleiterin am Städt. Gymnasium Bergkamen 
zum 01.08.2021 nach Mitteilung der Bezirksregierung Arnsberg neu zu besetzen ist. Grund 
ist die Pensionierung von Frau Bärbel Heidenreich zum Ende des Schuljahres. Aufgrund des 
frühen Ausschreibungstermins ist zu hoffen, dass die Stelle übergangslos mit einem 
geeigneten Bewerber/einer geeigneten Bewerberin wiederbesetzt werden kann. 
 
An der Willy-Brandt-Gesamtschule wird am Montag nächster Woche Frau Dr. Jennifer Lach 
als Nachfolgerin von Frau Ilka Detampel ihren Dienst antreten. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Rüdiger Weiß Andreas Kray 
Vorsitzender Schriftführer 
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